

Stadtrat Etzel + Georg-Hacker-Weg 11 + 95030 Hof

Stadt Hof  
Herrn Oberbürgermeister Dr. Harald Fichtner  
Klosterstr. 1  
95028 Hof

Per Email!

Hof, 27.März 2020

## **Antrag**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Der Stadtrat möge beschließen:

**1) Das Anbringen von 5G-Antennen an Funkmasten oder Gebäuden sowie das Inbetriebnehmen von 5G-Antennen im Stadtgebiet von Hof ist bis einschließlich 2022 unzulässig.**

**2) In zwei Jahren, entscheidet der Stadtrat neu, ob die Befristung im Sinne der Ziffer 1) aufgehoben wird.**

Begründung:

Aus Sicht des für den Strahlenschutz zuständigen Bundesumweltministeriums besteht noch Forschungsbedarf zu den Folgewirkungen der mit 5G verbundenen technischen Innovationen und des dafür genutzten Hochfrequenzbereiches .

Deshalb sollte abgewartet werden, bis die wissenschaftliche Begleitung des neuen Mobilfunkstandards 5G abgeschlossen ist.

Sicherheit geht hier vor Schnelligkeit.

Der Ausbau der Mobilfunkinfrastruktur mit 5G-Technologie darf nicht ohne Prüfung der Gesundheits- und Umweltverträglichkeit und nicht ohne die vorgeschriebene Technikfolgenabschätzung erfolgen. Der jetzt anlaufende Ausbau ohne eine solche Abschätzung widerspricht dem gesetzlich verankerten Vorsorgeprinzip.

Bereits große europäische Städte wie Brüssel, Florenz und Genf, mehrere Orte in Irland und über 100 Kommunen in Italien haben sich für einen 5G-Ausbaustopp ausgesprochen.

In der Schweiz haben verschiedene Kantone die Aufstellung von 5 G Antennen verschoben.

Auch in Oberbayern haben einige Gemeinden wie z.B. Bad Wiessee und Starnberg gegen einen Ausbau votiert.

Gesundheit ist ein hohes Gut.

Deshalb muss die Prävention in diesem Bereich mehr Zeit bekommen, bis die Risiken geklärt sind.

Da der 5G Ausbau zunächst in den Ballungszentren vorgesehen ist, verliert die Stadt Hof durch diesen Beschluss auch keine Zeit.

Mit freundlichen Grüßen



Thomas Etzel  
(Stadtrat - DIE LINKE in Hof)